

Le Prix du Gouverneur général pour l'entraide



Pierre Lafrance

Montréal (Québec)

Pierre Lafrance a pour ainsi dire trouvé sa voix grâce au bégaiement.

Depuis longtemps aux prises avec un problème de bégaiement, M. Lafrance s'est tourné vers l'Association des bègues du Canada (ABC) pour obtenir de l'aide. Il a pu ainsi apprendre à maîtriser son élocution et à communiquer plus aisément, et il est heureux de permettre à d'autres d'en faire autant.

Depuis 1985, M. Lafrance manifeste sa gratitude en étant bénévole pour l'ABC, dont il a été président, puis trésorier. Il est vite devenu la personne à contacter pour obtenir de l'information et des conseils.

Les réalisations de M. Lafrance sont nombreuses. Il a contribué à plusieurs publications de l'ABC, dont le bulletin mensuel, et tenu une collection de documents techniques, de romans, de résumés et de témoignages personnels, qu'il distribue aux commissions scolaires, aux hôpitaux et aux écoles d'un bout à l'autre du Canada. Tous les ans, il contribue à l'organisation des réunions annuelles et monte des kiosques d'information lors de foires commerciales et de conférences. Il se fait un devoir d'aider les autres membres à s'exprimer plus aisément en établissant des contacts avec des orthophonistes et en organisant des activités sociales où les membres peuvent s'entraider pour améliorer leurs capacités d'élocution.

En 1999, M. Lafrance été l'un des principaux organisateurs du congrès de la Canadian Stuttering Association, qui s'est tenu à Montréal. Attirant plus de 300 personnes de partout dans le monde, la conférence a connu un succès remarquable.

« La détermination de Pierre à travailler efficacement et à ne pas céder à l'adversité fait de lui un bénévole exceptionnel », affirme Rose Lamy, qui a recommandé sa candidature au Prix pour l'entraide.



« Il possède les qualités que l'on retrouve chez un leader naturel : il n'hésite jamais à relever un défi et il est une source d'inspiration pour ceux qui l'entourent. »

« J'ai rencontré Pierre pour la première fois en 1986, lors d'une rencontre à l'ABC », se souvient le président, Richard Martineau. « Nos rencontres avaient pour but d'aider les personnes qui ont un problème de bégaiement à améliorer leur capacité d'élocution. Pierre est vite devenu une ressource précieuse en répondant avec

« Il possède les qualités que l'on retrouve chez un leader naturel : il n'hésite jamais à relever un défi et il est une source d'inspiration pour ceux qui l'entourent. »

M^{me} Rose Lamy, qui a nommé M. Lafrance

enthousiasme à des centaines d'appels téléphoniques et de lettres, provenant surtout de parents d'enfants ayant un problème de bégaiement. Lorsque nous avons célébré son 25^e anniversaire, plus d'une centaine de personnes sont venues pour le féliciter. Ceux qui ont travaillé avec lui affirment que Pierre a aidé plus d'un millier de personnes à s'épanouir. »



Le Prix pour l'entraide a été remis à Pierre Lafrance le 17 avril 2012, à Rideau Hall.
Sgt Ronald Duchesne 2012 © Rideau Hall